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Protokoll der FSR-Sitzung vom 06. Mai 2020

Beginn: 18.16 Uhr

Ende: 20.30 Uhr

Anwesende: Laurits Blank, Felix Blanke, Marielena Borges, Laura Caspers, Ju-
lia Dany, Antonia ’Minnie’ Ellerbrock, Johanna Hindert (bis 20:17),
Laura Khaze, Andrea Lachmann, Berber Lorke (20:05-20:12), Elbrus
Mayer, Benjamin (Benni) Nettesheim, Fabien Nießen (bis 19:20), An-
na Pape, Marena Richter, Julia Rötten (abwesend 18:59-19:10), Jan-
na Schmidt, Nicolas Schmitt (abwesend 19:22-20:23), Pascal Steinke
(ab 18:39), Magdalina (Magda) von Wunsch (abwesend 18:42-18:52),
Moritz Waldmann, Jonathan Wiebusch (ab 18:22), Zbigniew Woj-
ciechowski (19:21-19:25)

Sitzungsleitung: Marena Richter

Protokoll: Janna Schmidt

TOP 0: Hallo (18:16-18:20)
Die Sitzung findet auf Discord statt. Marena eröffnet die Sitzung und überprüft die Anwesenheit.
Zwischen TOP 1 und TOP 2 werden nachträglich noch Protokolle der vorletzten und vorvorletzten
Woche abgeklopft. Marena fordert alle Leute auf, Protokolle zu lesen, weil Minnie die einzige ist,
die Sachen anmerkt.

TOP 1: Berichte (18:20-18:49)

Instagramumfrage: Johanna berichtet, dass sie ein paar Umfragen bzgl. Online-Lehre auf Insta-
gram gestellt hat. Insgesamt durchwachsener, als sie erwartet hat. Es gab ungefähr 40 Ab-
stimmende pro Frage. Konkrete Ergebnisse: Wie gut laufen Online-VLs: 63 % Top, 37% Meh.
Kritisiert wird hier vor allem, dass man mehr selbst nachlesen muss (Selbststudium) und dass
teilweise schlechte Internetverbindung zum Problem wird.
Was hältst du von den Online-Tutorien: 47% Läuft 53% bergab.
Ist die notwendige technische Ausstattung vorhanden: 84% ja 16% nein.
Wie gut liefen die letzten Wochen insgesamt: 60% gut.
Genannte Probleme sind das (Nicht-)Funktionieren von eCampus, Technikprobleme beim Tu-
tor in den Übungen, dass es ohne Drucker Schwierigkeiten gibt und dass die Interaktion fehlt.
Bei den Dingen, die auch nach Corona beibehalten werden sollen, wurden Online-Vorlesungen
(4x), digitale Abgaben (3x), das Pubquiz (1x), eCampus-Foren (1x), das Versenden von Mu-
sterlösungen (1x), und ein Skript für Grundzüge (1x) genannt.
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Gleichstellung: Magda berichtet von der Gleichstellungs-AG. Die hat getagt und bei der FG berich-
tet. Das Mentoringprogramm für Studentinnen am Ende des Bachelors wird anlaufen. Allge-
mein will sich die Gleichstellungs-AG für Gleichstellung einsetzen, z.B. Studierende mit Kind.
Es wird sich darum gekümmert, dass die Gleichstellungs-AG besser auf der Mathe-Website
vorhanden ist als jetzt (=gar nicht).

WuKA: Janna berichtet, dass es einen Online-WuKA gab. Es waren so 20-30 Leute da, allerdings
weniger als 10 Nicht-FSler, und er ging etwas länger als ein normaler WuKA.

Ana: Laura C. berichtet, dass es vor der Ana-Vorlesung eine Umfrage gab: Knapp über 50 % waren
für eine Aufzeichnung der Vorlesung. Das Ana-Problem hat sich damit erledigt. Es gibt offenbar
gar nicht so einen großen Konsens unter den Studierenden. Felix fragt, ob klar war, dass nur
Conti aufgezeichnet wird. Laura C. schon. Es ist unklar, warum Leute dagegen waren.

FK: Benni berichtet von der FK. Siehe FID 894. Es gibt wohl demnächst wieder Geld. Yay. Es ist
noch unklar, wie AFSG im nächsten Semester aussehen wird.

EPG: Minnie berichtet von der EPG-Sitzung. Die Studiengangsbefragung findet normal statt. Die
Dozierendenbefragung wird über eCampus stattfinden auf freiwilliger Basis. Den Fragebogen
dafür entwickeln Thomas Häßel, Minnie und Frau Gebertz. Gleiches Verfahren für die Tutoren.
Diese Ergebnisse werden wegen eCampus von den Dozierenden einsehbar sein, dessen muss
man sich bewusst sein. Es wird eine weitere Befragung gegen Ende des Semesters zu Lehre
in der Corona-Situation allgemein geben (s. letzte Woche). Anregungen zu den Befragungen
bitte an Thomas oder Minnie, damit die das einbringen können.

KoRoMa: Felix berichtet von der KoRoMa. Es waren etwas mehr als 100 Menschen da, aus Bonn
10 aus unserer FS und ein Informatiker. Technisch hat alles erstaunlich gut funktioniert. Es
gab sogar drei Resolutionen:

1. Eine zu Datenschutz und Datensicherheit in Online-Lehre – es wird ein Ausbau der
Infrastruktur der Online-Lehre bis Beginn des WiSes gefordert, um Datenschutz zu ge-
währleisten.

2. Eine Reso zu Gleichstellung während Corona – es sollen Anstrengungen um Studierende
gleichzustellen, damit die keine Nachteile haben.

3. Eine Reso zum Semesterbrief. Es werden in Anlehnung an den offenen Brief alle aktuellen
und zukünftigen Bemühungen unterstützt, die Strapazen für Studierenden zu minimie-
ren. Genaueres s. KoMa-Website.

Magda berichtet vom Online-Etikette-AK: Unser Konzept ist mit eins der besten – bei anderen
FSen funktionieren anscheinend Rednerlisten nicht so gut oder die Sitzungen sind über Zoom.
Es fanden allgemein alle doof, dass es Programme gibt, wo man die Stummschaltung von
Leuten einfach aufheben kann (bei Vorlesungen und so).
Laura C. berichtet vom Online-Veranstaltungs-AK: Alle machen Online-Spieleabende. Kocha-
bende, Krimidinner, Videospielabende, Discord-Frühstück, Netflix, Buch vorlesen waren weitere
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Anregungen. Es ist alles möglich, aber die meisten machen es ähnlich wie wir.
Marena sourct ihren Bericht in Online-FS-Sitzungen aus.

PC-Verleih: Minnie berichtet, dass der Ausleihvertrag der CIP-Pool-PCs unterschrieben ist und
das demnächst ans Laufen kommt. Janna regt an, das nicht nur über den Newsletter, sondern
auch übers BaMa zu verschicken, da es keine reine FS-Sache ist, und insbesondere vielleicht
nicht nur unsere Newsletter-Abonennten und Website-Nutzer betrifft.

FG: Marena berichtet von der Fachgruppe. Es ist nicht viel Spannendes passiert. Es wurde über die
Resos berichtet und die werden auch an die FG geschickt. Die Gleichstellungsreso wird an die
Gleichstellungs-AG weitergeleitet. Ein bisschen wurde berichtet, was in der Lehre gut läuft,
und propagiert, dass Dozierende sich Feedback holen.

Master Tea: Nicolas berichtet vom Master Tea. Die Teilnahme war okay, aber eher unterwältigend.
Wenig Leute, anfangs 6-7. Aber lustig, es gab Spiele und war ganz schön.

TOP 2: Veranstaltungen (18:49-18:58)

Telefon-AWD: Wir verteilen die nächsten Schichten. Janna bittet darum, sie ans Einrichten zu
erinnern, falls sie bis kurz nach 12 nicht angerufen hat, um die Umleitung zu testen.

Tag zuständig Tag zuständig
Mo, 10.05. Nicolas Mi, 12.05. Jonathan
Di, 11.05. Laura K. Do, 13.05. Laurits

Weitere Veranstaltungen: Bislang sind die Teilnehmendenzahlen unserer Online-Veranstaltungen
(außer beim Pubquiz) eher gering. Laurits findet es schade und unverständlich, dass Leute
die Sachen so wenig annehmen. Die Atmosphäre beim WuKA war super. Vielleicht machen
Freundesgruppen das eher privat. Wir könnten es entweder seltener machen, sodass es be-
sonderer wird, oder als FS speziellere Sachen anbieten, die im Freundeskreis nicht so gut
laufen. Johanna berichtet, dass sich jemand einen Zockerabend gewünscht hat. Felix glaubt,
es scheitert nicht am fehlenden Interesse, sondern eher am fehlenden Erreichen der Menschen.
Vielleicht ist auch Discord (anmelden) ein Problem. Man könnte auf Nicht-Anmelde-Dienste
ausweichen. Benni glaubt, es liegt eher am Format der Veranstaltung. WuKA und Spieleabend
ist ’triff dich mit Menschen und tu Sachen, die du auch sonst tun kann – und den Käse kriegst
du nicht kostenlos, weil es den nicht übers Internet gibt’. Das Pubquiz war ziemlich gut, darum
ist Erreichen nicht unbedingt das Problem. Laura K. findet, dass die Leute, die da waren, es
durchaus cool fanden und man sich überlegen muss, ob es sich dafür lohnt, auch wenn es
nicht viele sind. Janna fragt, ob wir in VLs ankündigen können, weil wir da normalerweise
viele Menschen erreichen, die wir über Newsletter, Facebook und Website eher nicht errei-
chen. Johanna glaubt auch, dass es beim WuKA Unbequemlichkeit ist, man musste den Wein
selbst kaufen, also relativ viel Aufwand für eine Veranstaltung, die sonst wenig Aufwand hat.
Minnie schlägt vor, dass wir für die nächsten sechs Wochen mit zweiwöchigem Rhythmus
einen Zocker-/Spieleabend, einen Kochabend und ein Pubquiz machen. Felix wendet ein, dass
Zockerabend schon was anderes ist als Spieleabend – dafür sollte man vielleicht die gängi-
gen größeren Spiele ansprechen. Das benötigt mehr Orga als ein reiner Spieleabend. Benni,
Felix und Nicolas denken sich ein Konzept aus. Felix berichtet, dass die TU Dortmund einen
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Minecraft-Server hostet. Wollen wir das auch?
Magda berichtet, dass die FS Romanistik pro Woche ein Rezept aus einem romanischen Land
postet, das ist aber keine Veranstaltung. Sie schlägt vor, dass man wöchentlich in Instastorys
auf kulturelle Angebote o.Ä. aufmerksam macht. Johanna findet das nicht schlecht. Die ELW-
ler spammen derzeit ein bisschen, das wollen wir nicht, aber ab und an sowas zu posten ist
schon cool. Johanna schlägt außerdem vor, Kochabende freier zu gestalten, also z.B. Thema
Italien. Genauere Umsetzungen werden dem Veranstaltungsreferat übergeben.
Wir überlegen uns also, wann wir die nächsten drei Veranstaltungen machen wollen, und sagen
diese in unseren Vorlesungen an. Laurits könnte mit 2-3 Wochen Vorlauf ein Pubquiz machen.
Bitte an einem Donnerstag, aber bitte erst nach dem Finale von Germany’s next Topmodel.
Die Termine werden nächste Woche festgelegt, damit der Veranstaltungs-AK die Arbeit von
der Sitzung hier outsourct.

TOP 3: Klopapier (19:20-19:23)
Maria hat das Klopapier gestern rumgeschickt. Das deutsche Klopapier wird bis auf redaktionelle
Anmerkungen abgeklopft und das englische Klopapier modulo Übersetzung.

TOP 4: KoMa (19:23-19:32)
Felix berichtet. Auf der KoRoMa gab es auch einen Meta-Orga-AK. Theoretisch besteht die Mög-
lichkeit, die KoMa im August oder September zu halten. Uns wurde angeboten, die KoMa auf
nächstes Jahr zu verschieben. Entweder machen wir keine KoMa mehr oder wir machen die KoMa
im August/September oder wir machen die KoMa im nächsten Jahr statt in Dresden, man müsste
das nur mit BMBF wegen Veranstaltungsort klären. Eine KoMa im August/September ist schlecht
und vermutlich nur unter Auflagen möglich (z.B. Masken, kein ewiges Frühstück usw.). Im Au-
gust/September würde es noch mit der aktuellen Orga gehen. Nächstes Jahr nicht mehr. So oder
so müssen wir alle mitmachen, damit das funktioniert. Es gibt Probleme mit dem Abstimmungsbot,
darum wird ein Meinungsbild erstmal vertagt.

TOP 5: Sitzungsmedium und Abstimmungen (19:32-20:11)
Marena war auf der KoRoMa bei einem AK zu Online-Sitzungen. Wir waren die mit der meisten
Erfahrung. Leute finden es schlecht, wenn man sich für ein Sitzungsmedium anmelden muss. Insbe-
sondere ist Discord nicht besser als Zoom oder so. Wenn es eine öffentliche Sitzung ist, sollte man
was machen, sodass es wirklich offen ist. Darum hat sich der Vorstand heute mit Big Blue Button
auseinandergesetzt. Das wäre datenschutztechnisch schöner und öffentlicher, aber eben nicht so
hübsch wie Discord. Felix erklärt, dass wir über Big Blue Button eine sichere Verbindung haben,
weil wir einen sicheren Server verwenden können, z.B. vom INS.
Laura K. sagt, dass an der Konsequenz auch die anderen Discordserver hängen, man müsste dann
auch den FS-Discordchannel usw. schließen, um konsequent zu bleiben. Felix widerspricht dem, nur
die öffentlichen Sitzungen müssten ausgelagert werden. Eine Teilverbesserung ist besser als keine
Teilverbesserung. Laurits sieht ideologietechnisch voll ein, warum man das machen soll, aber nicht,
dass wir durch den Wechsel neue Leute gewinnen. Moritz ergänzt: Wir veröffentlichen ja auch immer
unsere Protokolle, man könnte sich melden, falls einen das Sitzungsmedium stört, aber man teil-
nehmen möchte. Laura C. und Magda stellen fest, dass es um eine Prinzipiensache geht und nicht
in erster Linie darum, mehr Leute zu rekrutieren. Laura C. findet, dass es einen großen Unterschied
zwischen FS-Sitzungen und FS-Veranstaltungen gibt und man deswegen die Veranstaltungen nicht
notwendigerweise auslagern muss.
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Wir stellen fest, dass eine Person, die wechseln will, schon ausreicht und es kein Mehrheitsentscheid
sein sollte. Es gibt keine Gegenrede dagegen, FSR-Sitzungen auf Big Blue Button auszulagern, aber
von einigen Personen den Wunsch. Wir probieren es also nächste Woche aus (oder übernächste, falls
wir es bis nächste nicht organisiert bekommen). Bis nächste Woche sollten wir uns auch Gedanken
machen, ob wir die Veranstaltungen umsiedeln wollen. (Insbesondere der Veranstaltungs-AK.)
Sobald man das Medium wechselt, muss man sich auch über Abstimmungen Gedanken machen.
Bei Big Blue Button sind die Abstimmungen nicht geheim. Man muss online Abstriche machen,
damit gerade bei der FSV nur die Berechtigten abstimmen. Aber entweder ist es nicht ganz geheim
oder man kann nicht nur Berechtige abstimmen lassen. Janna findet nichtgeheime Abstimmung im
FSR unproblematisch, weil man bei ’normalen’ Sitzungen eh immer sehen kann, wer abgestimmt
hat und das kommt ja nicht ins Protokoll. Bei geheimen Wahlen in der FSV ist das natürlich etwas
anderes. Felix stellt OpenSlides als Abstimmungssystem vor. Es erfüllt nicht ganz die rechtlichen
Anforderungen an eine geheime Abstimmung, aber ist besser als der Discord-Bot. Das ist wahr-
scheinlich das beste. Berber guckt sich an, wie man OpenSlides selbst hosten kann, er braucht nur
einen Server. Für Big Blue Button müssen wir dem INS schreiben. Benni und Berber kümmern sich
um die Formulierung.

TOP 6: Sonstiges (20:11-20:30)

FSV: Laurits kündigt an, dass nächste Woche eine FSV-Sitzung stattfindet und lädt alle dazu ein.
Sie wird wohl noch auf Discord stattfinden. KoMa wird ein Thema sein.

Altklausuren: Julia D. fragt, wie der Stand bei Altklausuren ist. Sie schlägt vor, dass man welche
durchs Fenster ausgibt. Janna und Felix haben Gegenrede. Man sollte immer noch Kontakte
minimieren, also sollte man das nicht in Präsenzform machen. Watermark bei sich zu Hause
laufen lassen ist später mal vielleicht eine Idee. Die Klausuren sind erst in zweieinhalb Monaten.
So wichtig ist es also noch nicht. Wir brainstormen mal alle, wie es im Juni möglich sein könnte.
Julia D. und Jonathan machen einen AK.

Shirts: Laura C. fragt, was mit neuen FS-Shirts ist. Marena fragt bis nächste Woche Jonte Behring.

TRA 1: Felix berichtet, dass demnächst das erste Treffen davon stattfindet. Wenn jemand Interesse
hat, sich das anzugucken und Anmerkungen zu machen, soll man sich bei Felix melden.

Mattermost: Nicolas hat Probleme mit Mattermost. Ihm ist außerdem aufgefallen, dass der Server
nicht verschlüsselt ist. Felix erklärt, dass es bei ihm mal daran lag, dass der Server veraltet
war. Nicolas soll sich bei Martin Böhm melden. Benni erinnert daran, dass wir bald ja eh auf
Zulip umsteigen.

Gremien: Benjamin erinnert daran, dass auf der nächsten Sitzung das Gremium Bonn Junior Fellows
belegt wird. Abgeschlossenes Grundstudium ist dafür vonnöten. Außerdem wird die TRA 6
besetzt werden. Details klären wir nächste Woche.

Vorsitz-Nachfolge: Marena plant, nicht mehr allzu lange FSR-Vorsitzende zu sein. (Trauriger Smi-
ley von Janna.) Sie will es noch nicht jetzt schmeißen, aber sucht langsam nach einer nach-
folgenden Person. Interessierte können mal überlegen, ob sie Bock darauf haben.
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Marena schließt die Sitzung.

Marena Richter Janna Schmidt

Sitzungsleitung Protokollantin
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